

Internacional: GOBIERNO RUSO

por Rodolfo ROCKER

tan misteriosa? En primer lugar de...
 — ¿Es monótona, en verdad, esta vida — se quejaba Petronila, hastiada del cotidiano ajetro.
 — Somos cosas, somos máquinas, sin esperanzas de salvación o de mejora — asentía su hermano Monacho, compungido.
 — Es el destino, hijos míos, es el destino — señalaba sentenciosa la madre, para añadir luego a guisa de consolación: no obstante, ahora lo pasamos regular. Antes, ¡oh, antes! Aquellos sí que eran los tiempos duros. Por eso acabó tan malamente vuestro padre.
 — Bien poco vale ser llevada esta existencia, madre. Hay que buscar otra, sí, otra — replicaba la hija — inconformada.
 — El mundo no termina aquí, madre, ni hemos de resignarnos fácilmente — argumentaba Monacho con asentimiento de su hermana —. La Tierra es grande y no en todas sus partes se vive así. Hay lugares en que uno puede desenvolverse mejor y conseguir fácilmente un pasar.
 — Bah, la cuestión es saberse conformar — sostenía la madre desdosa de cortar el paliique —.
 — ¡Que conformarse — insistía la muchacha —. Cuando una ve triunfar a otros, conseguir un mejor desenvolvimiento, solucionar sus miserias, la conformación es pobre cosa, pobre cosa!
 — ¡Y tal! — refrendaba Monacho —. Mira cómo retornó de las Américas la Candelaria. Y la Milagros, y Bollito. Ellos lo acertaron, ¡sí! Es allí, madre, donde hay que ir; es en esos horizontes nuevos donde hay que buscar otras ventajas, conseguir triunfos, labrarse un porvenir.
 — ¡Oh, cómo os dejáis engañar, hijos! Sólo veis a los que obtienen resultado, que son los que retornan para encandilar a los incautos. Pero no queréis reparar en los fracasados, que suman más, muchísimos más, que los que triunfan como Carola, y los Rebollo, y que tienen el tacto de no volver, por no serles posible a unos, por no arrastrar su condición de vencidos otros, que les haría mal de ver de otros. Vergüenza que queda, hijos.
 — Déjenos probar, madre, déjenos probar.
 — ¡Para qué aventurarse cuando aquí, cuidando nuestra pequeña ha-

Los obreros de la Alemania central fueron simplemente empujados a un levantamiento que todo hombre sensato sabía anticipadamente que terminaría en un horrible fracaso, porque en aquel momento no había ni la menor posibilidad para un levantamiento de las masas en Alemania. Fue un levantamiento por encargo, el producto de la dictadura. La declaración de guerra del doctor Levi y sus adeptos contra la central del Partido Comunista y las discusiones que provocó en las filas de los comunistas alemanes no facilitó la tarea de aclarar un poco ese affaire oscuro. Todo el que no está ciego o directamente interesado en la mentira, sabe hoy que Levi dijo la verdad, declarando: que la primera causa de esta acción, en la forma en que aconteció, no vino de los alemanes. Pero como Moscú estaba interesado en ese movimiento, no cabe duda, pues, que es allí donde fué preparado. El gobierno ruso se hallaba en ese tiempo en una situación crítica. Las grandes huelgas en Petrogrado y la insurrección de Cronstadt, unidas a la necesidad general, provocaron en Rusia una disposición de ánimo tal que pudo llegar a desarrollarse un gran peligro para el gobierno del soviets. Por lo tanto había que encaminar esa disposición de las masas hacia otra ruta y el mejor medio de lograrlo fué el levantamiento en la Alemania central. La prensa comunista gubernativa de Rusia publicó los informes más delirantes de ese levantamiento. Se contaba a los lectores inocentes de Rusia que «en Alemania estalló una nueva «revolución mundial» avanzada, y otras ridículas por el estilo. Se calificaba de contrarrevolucionario a todo el que era contrario a la política del gobierno del soviets en un momento tan crítico. Y al mismo tiempo que se fustigaba a los rebeldes de Cronstadt y mientras la «Checa» organizaba la caza a los anarquistas y sindicalistas de toda Rusia, se empujó a todos los trabajadores alemanes a un levantamiento que no tenía perspectivas y que sólo fué preparado para servir de pararrayos a la política de Moscú. A este efecto emplearon los medios más vergonzosos: los jefes del Partido Comunista de Alemania engañaron a los trabajadores de la Alemania central de un modo bastante inocente y les dieron un cuadro completamente falso del movimiento. Les contaron que Berlín se encontraba en llamas, que los trabajadores del distrito del Ruhr se habían levantado todos como un solo hombre y otras mentiras del mismo estilo. En verdad, el levantamiento no halló ningún eco en toda Alemania, porque el noventa por ciento de los trabajadores no esperaba tal cosa.

Centenares de bravos obreros fueron asesinados o encerrados en las cárceles, igual que las víctimas de la diplomacia secreta del Partido Comunista. Las cabezas huecas que están al frente de la central del Partido Comunista en Berlín, y cuya única habilidad consiste en arrastrarse ante los hombres de Estado de Moscú, jugando el rol de lacayos, debieron callar cuando Trotski, Lenin y Radek les trataron abiertamente de «débiles útiles» por la obediencia ciega con que realizaron las órdenes de Moscú. En realidad, la nueva táctica de Moscú no es más que un medio hábil de borrar las huellas que conducen de Moscú a la Alemania central. No es más que una nueva manifestación de la misma política maquiavélica que en Moscú es mejor conocida y practicada que en cualquier otra parte.

CORREO DE REDACCION

Contestación a una pregunta: «Por qué en «SOLL» no se han dado «resenas de los últimos mítines celebrados?» Por la sencilla razón de que no los hemos recibido.
 — El número próximo de «SOLL» irá dedicado al 19 de julio de 1936.
 — Acercándose la fecha de cierre de la imprenta por causa de las vacaciones, rogamos a nuestros colaboradores, correspondientes y F.F.L.L. que vayan adelantando sus correspondencias, notas y avisos a medida de lo posible. Como de costumbre, «SOLL» no dejará de aparecer.

Avisos y comunicados

REGIONAL CATALANA

EN EL EXILIO
A toda la militancia originaria de Cataluña

Estimados compañeros:
 Al quedar constituido el Comité Provisional de la Regional nos hemos dirigido a toda la militancia catalana de la C. N. T. en Exilio por medio de nuestra prensa confederal, haciéndole un llamamiento para que la Regional Catalana se reorganizara en todos los Núcleos, con vistas a la celebración de un pleno regional que marcará los rumbos futuros de nuestra Regional de origen.
 Hoy tomamos contacto por medio de esta carta-circular con vosotros para que este propósito reorganizador se lleve a cabo cuanto antes.
 Sugerimos en consecuencia se convoque en cada localidad a los militantes originarios de Cataluña a una reunión reorganizadora de la Regional, enviando sugerencias para la confección del orden del día del próximo pleno antes anunciado. La iniciativa de esta convocatoria puede ser tomada por uno o varios militantes, constituidos en Comisión Provisional Local, tal como ya se ha manifestado en varios núcleos.
 Quisiéramos que los militantes catalanes se dieran cuenta de la necesidad imperiosa que existe de contar pronto con la Regional reorganizada en exilio para poder ayudar de forma efectiva a nuestros compañeros del interior y discutir con ellos de los problemas peculiares que afectan a nuestra Regional. Mantengamos estrecho contacto con su representación y harán el máximo de esfuerzo para enviar una delegación directa a nuestro pleno.

Realizada la unidad confederal, todo ambiente de recelo o desconfianza entre compañeros ayer separados debe desaparecer. Hoy es hora de reorganización intensa de nuestros cuadros y prepararse todos los hombres de la C.N.T. a llevar golpes duros al franquismo. Una Regional Catalana fuerte en exilio puede contribuir en mucho al derrocamiento de la dictadura, aportando su esfuerzo al general de la Organización.
 Pedimos también se nos conteste a la siguiente cuestión:
 ¿Debe el pleno de la Regional celebrarse antes o después del Comité general de la Organización exiliada?

Nosotros creemos que debería efectuarse después, con el fin de que las decisiones que pudieran tomarse fuesen acopladas a las determinaciones de la C. N. T. en su conjunto. Mas es la militancia la que debe decidir.
 No queremos ser más extensos. Esperamos se nos conteste lo más pronto posible con el fin de poder preparar la convocación del pleno.
 Con un saludo fraternal, quedan vuestros y de la C.N.T.

El Comité Provisional

REGIONAL CATALANA

Agrupación Local de Paris

Animados del mismo espíritu que se desprende de la nota de la Comisión Provisional de la Regional Catalana recientemente publicada y deseando que la reorganización de nuestra Agrupación Local se prosiga en las mejores condiciones, para bien de nuestra Regional en el exilio y con vistas a que nos sea posible prestar constante y decidido apoyo a las actividades orgánicas, dirigimos este nuevo llamamiento a todos los militantes de la Regional Catalana, pertenecientes a la F. I. de Paris, y de la Región Parisina, con la esperanza de que todos los compañeros que pertenecieron a nuestra Regional de origen, se unirán a nosotros, con la firme decisión de trabajar en beneficio de la Organización Confederal.
 En esta ocasión convocamos igualmente una Asamblea extraordinaria de nuestra Agrupación Local que se celebrará en el domicilio social el día 22 de julio a las 5 de la tarde bajo el siguiente

Orden del día:

- 1º Informe del Comité de la Agrupación Local. 2º ¿Se cree necesario dar a nuestra Agrupación Local el carácter de Agrupación de la Región Parisina? 3º Discusión en torno a la celebración del próximo Pleno Regional. 4º Manera de subvenir a los gastos de la Regional. 5º Asuntos generales.

F. L. DE COMS-LA-VILLE
 Reunión general el día 14 de julio a las 2 y media de la tarde en el lugar de costumbre.
 Para el orden del día del próximo Congreso. Se ruega puntualidad y asistencia.

F. L. DE PERPIGNAN
 Viaje a Toulouse
 Se comunica a todos los afiliados y simpatizantes, que esta F. L. organiza un viaje colectivo a Toulouse con motivo del festival que SIA organiza en dicha ciudad para el día 23 de julio.
 Todos cuantos deseen inscribirse que se dirijan al compañero Bueno al Café Continental.

Por el presente comunicado se convoca a todos los afiliados a esta F. L. a la reunión general que tendrá lugar el próximo domingo día 16 de julio a las nueve en punto de la mañana en la Sala de Reuniones del Café Muzas, sito en la rue de l'Anguille.

En comunicado anterior habíamos anunciado que el proyectado mitin de alianza sindical se celebraría el día 16. Como sea que por dificultades de trámite y preparación no es posible celebrarlo dicho día, y teniendo en cuenta que el domingo día 23 está reservado para el viaje a Toulouse, el acto tendrá lugar el domingo día 30.

JIRA EN EL GARD
 Para el 30 de julio en la Playa de la Tamarisière, en Agde. Es la jira departamental de cada año conmemorativa del 19 de julio. Se espera numerosa asistencia.

morativa del 19 de julio. Se espera numerosa asistencia.
 SIA DE NIMES

Organiza una conferencia para el día 29 de julio a las 21 horas en el Local de S.I.A., rue Saint Remi, Nimes, a cargo del compañero Alejandro Lamela, quien disertará sobre el tema: «S.I.A. EN SU LABOR HUMANA-SOLIDARIA».
 Quedan invitados todos los antifascistas, amigos y afiliados.

JIRA DEL NUCLEO DE ALTOS Y BAJOS PIRINEOS

El 16 de julio, en el terreno de deportes de la commune de Bellocq (Bajos Pirineos), tendrá lugar la primera excursión del presente año, organizada por el Núcleo en su conjunto. El lugar reúne magníficas condiciones para pasar unas horas de fraternal intimidad, de recreo físico o espiritual. Y los preparativos y disposiciones a ello están encaminados.

La C. de R.

NOTA: Los autocares pueden llegar hasta el lugar de la jira, que se encuentra a unos centenares de metros de Puyoo, en la carretera de Salles de Béarn.

JIRA EN EL MACIZO CENTRAL
 La que tendrá lugar el día 23 de julio en el Lago de Tazanat y como anualmente se viene celebrando en conmemoración de la Revolución Española.

En la misma, pasadas las primeras horas de la tarde, habrá Conferencia, a cargo del compañero Fontaura, quien disertará sobre el tema:
 «LO QUE NOS ENSEÑA LA REVOLUCION DEL 1936»

F. L. DE THIERS
 Domingo 16 de julio; en el local y hora de costumbre: Continuación de la asamblea.

ALBALATE DE CINCA
 Los compañeros de esa localidad se reunirán el 23 de julio en la Bolsa del Trabajo de Toulouse a las 9 y media de la mañana.

F. L. DE PARIS
 Continuación de la Asamblea el 14 de julio a las 10 de la mañana en punto.

F.N.I.F., PARIS
 Reunión de compañeros ferroviarios el 16 de julio en el local social a las 10 de la mañana. Orden del día del Pleno de la F.N.I.F. a celebrarse en Toulouse el 23 de julio.

QUEDAN PARA EL PROXIMO Nº
 Un comunicado de la F.N.I.F. y una reseña de la Regional del Centro.

Ediciones de «SOLL»

TITULOS PUBLICADOS	
Rafael Barret: Obras completas (tres tomos)	22,50 NF.
Voline: La revolución desconocida	13,50
Rodolfo Rocker: Nacionalismo y Cultura	13,50
M. Dommanget: Historia del 1º de Mayo	12,00
Antologías: El Amor y La Amistad	5,00
— Cultura y Civilización	5,00
— La Historia	5,00
— La Libertad	5,00
Felipe Alaiz: Quinet	5,00
Varios autores: Salvador Seguí. Su vida y su obra	3,50
Juan Rostand: Lo que yo creo	3,00
Pedro Vallina: Crónica de un revolucionario	2,80
J. M. Puyol: D. Quijote de Alcalá de Henares	1,00
Luis Fabrrí: Influencias burguesas en el anarquismo	1,00
Victor García: Raúl Carballera (biografía)	1,00
Anselmo Lorenzo: El poseedor romano. El patrimonio universal	0,30
Juan Ferrer: Vida sindicalista	0,30

REVOLTIJO

(Viene de la página 2.)

presión de robo, etc. de «Revoltillo»: «Tomar postura? Es difícil. Ni en un bando ni en otro nos sentimos representados». Es que por el hecho de no estar representados en cualquiera de los múltiples problemas que se suscitan en el mundo? Apeados estaríamos si hubiera sido siempre así. De seguir por este camino no está lejano el día que nos pase a nosotros como a la gente de Cronstadt y el Movimiento Libertario mundial lo aplauda (truego no se toma la expresión como hecho despreciativo); solamente quedará afirmar y remachar cuantas veces sea necesario, que ha de ejercitarse la mente al leerlos.»
 Los compañeros de Cuba no tienen razón en este asunto. Nada mejor hemos pedido (y ello constantemente) que se ser auténticamente informados... sobre las realizaciones y los inconvenientes de la revolución cubana, sobre la influencia comunista en la política actual de Cuba. Porque no hay duda de que en esta casa odiamos toda la dictadura; pero tampoco la hay para asegurar que nuestro punto de vista se aparta del de los Estados Unidos, famosos protectores de Miró Cardona y asimismo de Franco. Por mucho reclamar o por lo que sea nunca habíamos logrado conexión con los compañeros de Cuba, algo desafectos a nosotros por cuestiones de posición libertaria. La primera vez que recibimos noticias de la isla fue por vía indirecta, prome-

por Albano ROSELL

cienda, trabajando briosamente, podríamos acrecentar lo que tantos sudores y privaciones nos costó con vuestro padre.
 — Precisamente por esto, madre, porque hay que trabajar briosamente para no lograr sino vivir malamente. No, no; hay que buscar nuevos horizontes — clamaba Monacho con un ansia de salvación compartida por su hermana.
 — ¡Ay, esas ideas que os envientan, muchachos! — terminó la madre con doliente queja, repetida en cada discusión similar con sus retoños.
 Ramona de Valverde, la buena mujer viuda del Zamorano — que así le llamaban a su marido fallecido hace tres años, no pretendía más que conservar el limitado patrimonio que le dejara el difunto por consunción, después de una existencia laboriosa y heroica, para conseguir lo poco que dejó. Pero los hijos, imbuidos de otros propósitos, dotados de nuevas ambiciones, saturados de esperanzas en el futuro, pensaban que más allá, hacia el Nuevo Mundo, tras los mares en lontananza, podrían hallar buena ocasión de mejora cual otros la habían conseguido, dado que no eran ni mejores ni peores que los demás. Y todo, al fin, se convino, vendiendo la resistencia materna y arreglando la cuestión de intereses de manera que su madre pudiera vegetar con la explotación de la finca, bien limitadamente, cierto, bajo los cuidados y dirección de familiares capacitados.
 Petronila y Monacho partieron al fin dando curso a sus ilusiones de ventura, hacia el Nuevo Mundo, anhelosos de dar un mentis a los que se oponían a su propósito, y pensando en poder ayudar a su madre mejor que con los cuidados laboriosos y fatigantes, como un castigo, que les imponía la conservación y mejora de su reducida hacienda, con cultivos no siempre compensadores, con cosechas, que las inclemencias del tiempo malograban muchas veces, como suele ocurrir en el campo.
 América, la bella y grande América, cantada por poetas y romancistas, era la tierra de promisión prevista; el lugar en que el trabajador hallaba solución a sus penurias e inquietudes; era el Continente que reclamaba sangre moza y viril, el país donde una nueva vida se forjaba según las propagandas de agentes de inmigración y según podía apreciarse por los que de allí volvían, satisfechos y felices, a disfrutar en sus lares de origen, las economías fácilmente acumuladas en los nuevos ambientes de posible ganancia y acervo cultural.
 Tiempos de renovación, aires de vida nueva, aspiraciones de mejora, impulsaban a la juventud puerilina hacia aquellas tierras afanosas de salir del suplicio de la gléba, de las fábricas, de los talleres en que se agotaban misántropos y resignados... En el Nuevo Continente por lo menos absorberían aires de libertad, de democracia, de fraternidad a pleno pulmón.
 Llenos de esperanza y de fe, Petronila y Monacho desembarcaron en la ciudad portéña, cuyo nombre, Buenos Aires, era presagio de excelentes augurios.
 Unas letras a su madre, doña Ramona, fueron remitidas apenas en tierra, confirmando sus buenos deseos y feliz llegada, cumplido lo cual dedicáronse a buscar acomodo optimistas y gayos, auxiliados por algunos conocidos del pueblito advertidos de su llegada, benignos cicerones de los novatos.
 A Petronila, vistosa y atrayente con sus dieciocho abriles, llima de salud y fuerza para las labores, no le fue difícil hallar colocación en señorial casa. En cambio Monacho, más ambicioso que su hermana, tal vez más sediento de amplios horizontes, quiso orientarse mejor y esperó antes que someterse al servicio prosaico y misero del vulgar peonaje.

(Continúa)

MADAME et MONSIEUR GOSSET:

Je viens de lire votre article paru le vendredi 16 juin dans «La République du Centre» sous le titre: «Pauvre Espagne».
 En principe, je suis d'accord sur votre appréciation. Oui: Pauvre Espagne! Mais, doublement pauvre, et par la réalité actuelle de sa situation, et par l'opinion que d'elle se sont faite tant et tant d'hommes et des femmes, moitié écrivain, moitié touriste.
 Il me semble essentiel, avant d'émettre un avis sur l'Espagne, d'en faire une étude plus approfondie que vous ne l'avez fait. D'abord, sur les causes de sa révolution; ensuite, sur celles qui permirent la continuité de Franco au pouvoir, alors que tous les pays savaient que sa chute était imminente au moment où l'Europe se voyait, enfin! libérée du joug de Mussolini et de Hitler, et autres dictateurs de moindre envergure.
 Vous signalez Gil Robles comme étant un des seuls hommes — les plus en vue — capable de faire option au régime actuel. Et vous faites suivre de quelques noms d'intellectuels qui, à mon avis, se sont plutôt réveillés tard. Croyez-vous que Gil Robles puisse être un espoir pour le peuple espagnol? Je vous dis non, parce que ce peuple, dont on vous a dit qu'il dort, tout

endormi qu'il soit, n'a pas oublié un certain discours prononcé au parlement le 19 juillet 36, au cours duquel, Gil Robles, chef de la C.E.D.A., annonçait que si la République ne leur cédait pas le pouvoir, les cédistes le prendraient de force. Il faut leur rendre justice: les fascistes tinrent parole et prirent le pouvoir; mais ils n'étaient pas seuls. Bien avant le soulèvement, les fascistes — car Gil Robles est un fasciste à qui repugne la moindre conscience libérale — avaient contracté des compromis sérieux avec des dictateurs dont vous connaissez sans doute la triste et abominable histoire.
 Les intellectuels, dont vous parlez, sont des intellectuels de bureau. L'intellectuel qui l'est par sa culture, et qui n'y ajoute pas une attitude de moralité intégrale, est, à mon avis, un bien médiocre intellectuel. En effet, il n'ose pas se révolter contre un régime, qui repose sur plus d'un million de tués, et qui maintient en prison, pour délit de pensée, des millions d'hommes que l'on présente comme des détenus de droit commun. Ces intellectuels qui attendent des années pour dénoncer ce régime, en sachant que c'est ce régime qui a mis le pays en retard de 50 ans par rapport aux pays qui se trouvent à la pointe du progrès, eh, bien, ne le sont qu'à moitié, du fait d'a-

LETTRE OUVERTE

voir accepté de vivre dans la condescendance la plus éhontée qui soit. Votre interlocuteur, celui qui buvait «el chato con tapas», appartenait certainement à cette heureuse catégorie qui «jouit» d'une impunité permanente. Et sa situation lui permit de parler haut. Mais, voyez-vous, le maçon, le cordonnier, le paysan, qui, dans le village doivent attendre le bon vouloir du cacique pour trouver du travail et avec lesquels ne parlent, ni les touristes, ni les écrivains, ces hommes ne peuvent pas élever la voix sous peine d'être poursuivis comme communistes et incarcérés comme fautifs de droit commun.
 Etre communiste, en Espagne, n'est que le fruit du fascisme et de pseudo-démocrates, telles que de l'Amérique du Nord. A force de proclamer sa tendance anticommuniste, on est arrivé à voir des communistes, jusque sur la pointe des doigts, en crant une psychologie favorable. En Espagne, comme Mussolini l'avait fait en Italie, il est arrivé que, connaissant la vraie pensée du peuple, partagée entre il-leur sens humaniste. Et j'aurais

seulement le regret de ne pas les rappeler tous, s'ils ne m'étaient possible de les unir sous le nom de J. R. Jiménez, prix Nobel de Littérature, et de Machado, l'HOMME MACHADO, auteur de l'anathème contre la brute fasciste, lorsqu'il dénonçait: «El crimen fué en Granada». Des dizaines de ces hommes ont refusé l'invitation de se rendre en leur pays, aimant plutôt l'exil à la vie aisée en convívence avec des bourgeois. Pablo Casals «el Mestre», à lui seul, fait sentir que l'Espagne ne dort pas tout à fait. Et le font sentir des milliers de réfugiés qui ne cessent de s'intéresser à une possible conjuration du mal, s'efforçant, après le dur labeur, de maintenir l'esprit de liberté qui les unit et qui fera demain, de l'Espagne qui dort, un peuple digne, capable de se mesurer (n'importe, quel autre peuple, non par la force des armes — cette forme si absurde et cruelle de faire croire aux imbéciles) la supériorité de je ne sais combien de bahernés — mais par la force créatrice qui se manifeste tout le long

de la guerre civile (ou internationale), de l'Espagne républicaine contre le fascisme international et la complicité — je ne dirai pas consiente — de maintes nations démocratiques.
 Actuellement, ceux qui — paraît-il — s'intéressent à l'avenir politique et social de l'Espagne, ont par trop tendance à l'espérer la politique de l'autruche. Ils ne veulent pas voir la réalité. Mais ils prétendent, que la seule solution possible repose, soit sur la monarchie, soit sur le communisme.
 Ne m'en veuillez pas, madame et monsieur, si je ne partage pas cet avis. Ni l'une, ni l'autre des deux solutions prévues, ne sera acceptée — de gré — par le peuple espagnol. Et, en tout cas, il m'est avis que, plus on voudra oublier la vraie essence de ce peuple, plus on l'ignorera de mesures de sagesse dont il est capable. Beaucoup craignent le communisme en Espagne et se défendent d'être pour le régime actuel. Mais, leur attitude, à rebours, ne fait que le jeu des deux positions.
 Que le peuple se prononce donc librement, et l'on verra ce qu'il advient.
 Que l'on laisse mettre en pratique toutes les aspirations d'ordre politique, et social, et l'Espagne se remettra au travail, avec joie, sachant, que les difficultés seront

surmontées. A moins que certaines démocraties ne craignent la mise en pratique des aspirations qui nous font vivre, et que, plutôt que de les accepter, elles se disposent à vider sur notre pays les arches pleines de dollars.
 De Franco on a dit beaucoup de choses. On a même dit qu'il avait «jetter la». Un plaisantin — bon, mauvais, je ne sais pas — quand, voici quelque quatre ou cinq ans on murmura que «le caudillo» avait un cancer, d'un ton maussade, s'exclama: «Pauvre cancer!»
 Je ne veux pas finir sans faire allusion à cette affirmation toute gratuite que Velazquez et Cervantes étaient des portugais. Les deux appartenaient à l'humanité toute entière. Et si je réclame pour l'Espagne cette gloire, ce n'est pas parce que je suis né dans ses lies, car je fais fi des drapaux et des fanions, mais, fait quand même rendre à César... Et si l'Espagne est pauvre, il ne faut pas, tout de même, la dépouiller complètement en lui ôtant deux de ses hommes qui, à eux seuls, l'un par les lettres, l'autre par la peinture, valent tout un monde.
 Je vous prie d'accepter, madame et monsieur Gosset, la preuve de mes respects les plus sincères.

FERNANDO FERRER
Orléans (Loiret).

JUNIO, hacia San Juan, con irresistible calor de día y de noche. Se está en las faenas de la trilla. A toda hora andan los hombres en mangas de camisa y con pavoro ancho: también las caballerías lo llevan. Carros y galeras conducen a las parvas los fasciales de mies, color de sol, aspersísima al tacto. Meten la paja a horca en las estalas o la suben a polea ensabanada a los hórreos. Por este tiempo, el trabajo del campesino es duro: segar, contornar, trillar, quedar hecho un tostón. ¡Y que no pasan sed en las eras y en las heredades! ¿Ganarán bien? Algo mejor que de ordinario; bien, lo que se dice bien, nunca. Admirable la paciencia con que el trabajador del campo lleva la vida. No hay gran diferencia entre él y las caballerías, que también llevan la vida con resignación.

Calor de junio, temperatura sanjuanera, solsticial, de inelmente estío. El sol pega con rabia desde que sale hasta que se pone: es un carbón rufesiente, una pieza de fragua al rojo, una hostia colosal que despiende llamas. Valor acredita el «sinsombresta» que anda sin sombra por la calle como si tal cosa. Arriba el azul exasperado no se deja mirar. Sólo la chicharra está de enhorabuena.

De noche, la gente toma la fresca en los quicios de los portales, el rallo de tierra o el cantarillo de latón a mano. Dialogan de corro a corro a voces, menos las parejas de novios que hablan para ellos. Como los faroles de la calle quedan distantes y no se ve, el que hace el gesto de la conversación no se enteraría de que perora para los murciélagos, porque el sueño vence a los circunstantes y duermen. A todo esto, ni un pelo de aire como si el calor insuflible proviniese del rescoldo de una hoguera.

En la plaza, mejor alumbrada, la torre mozarabe proyecta su sombra caprichosa en el macadán, así como el frontón del Ayuntamiento y los machones o contrafuertes de la colegiata. El reloj da una media — dos campanadas impertinentes — con ninguna oportunidad, en desproche del silencio. Gritos subservios de buhos y lechuzas. Los tábanos, en profusión, no saben a qué carta quedarse. Poca fresca, calor, calor siempre. Otra vez el reloj, alertando a los serenos, provistos de chuzos y farolillos: las once y nublado.

Echan de prisa a apagar las luces, lo que es dejar al pueblo a merced de la paparrasolla. Retirada de noctámbulos con borriachera de sueño haciendo esos por las calles: a los tales el domicilio se les antoja distante, muy distante, y querrían tener menos a trasmano la cama.

En algún lado es necesario el médico: avisarle y acompañarle es cometido del sereno, de llamar y acompañar a la comadrona, de traer lo necesario de la farmacia. Mala señal, que canta a la una el gallo y viene de lejos el gañido lúgubre de un can, como un soplo de superstición. A esta hora — la del confín — no falta un ladrón u otro que apareje y vaya a robar, por aquello de que los gatos de noche son pardos y tener sabido que al que madruga, Dios le ayuda...

Diré en esta crónica de junio candente que estuve a punto de ir a París con quince días de permiso y no fui. Falló un poco el tiempo y otro tanto... la verdad verdadera, que por ser humana quiebra y por lo más delgado rompe. No tiene importancia. También Cannes, Niza y Mónaco encantan. El jueves hay excursión, el viaje es económico y no se necesitan alforjas ni Meceñas. El jueves a Mónaco.

PUYOL

AYER Y HOY

EN el tomo V de la Enciclopedia Labor, publicada en Barcelona en 1959 con licencia eclesiástica, con el beneplácito del Obispo máximo censor se puede leer en la pág. 374 una recopilación que procede de J. J. Morató y que a la letra dice: «Como trabajadores o llamados, no como políticos ni religiosos. Sed, sin embargo, mientras os parezca bueno. Nosotros, por nuestra parte, fundados en muy desasosadas observaciones, ni esperamos de la política ni tenemos confianza en la religión.» Con toda seguridad que estas frases también figuran en el libro de Anselmo Lorenzo «El Proletariado militante» ya que hacen referencia al primer manifiesto que publicó en España (Madrid), la A.I.T. y estas marginadas del libro: «Falso Iglesias. Educador de muchedumbres». La tarea de ayer, era valorar al trabajador, darle su categoría de factor de vida al obrero, sin estimar valor de producción al político y al cura. Es la tarea que nos toca realizar hoy. En España, se ha perseguido el juego de la política, y los militares que hacen de capitanes de industria y se hacen millonarios, despolitizan en contra de los políticos, admitiendo la explotación del trabajo por curas y militares con la ayuda y colaboración de los políticos de Falange, únicos políticos que en España tienen derecho de imponer su política de dictadores sindicales y de administradores públicos. La costumbre hace ley y en España, es ley la explotación y la explotación que ejercen los militares y los curas, parásitos de la sociedad que sostienen y ayudan a los falangistas en abominable contubernio de fraude, explotación, robo y atraco legalizado. Tampoco nosotros esperamos nada de la política, ni confiamos en la religión. Somos de aquellos que cuando formáramos en la muchedumbre, supimos ser educados de Iglesias y Lorenzo y aun hoy somos los mismos de ayer, dado que la política y la religión, siempre han sido las causas de la esclavitud de los trabajadores y los peñales para encumbrar a los tiranos y dictadores. Lo que hace falta a los trabajadores españoles, es la unidad de lucha, que no es la unidad de pensamiento, es la unidad de acción que no es la de ideología. Juntos y separados todos los obreros de España han servido para acreditar la vida social y la mecánica económica. Contra la nefasta dictadura de Primo de Rivera, se pusieron al lado de los trabajadores ciertos intelectuales y en contra de Franco, el dictador de substata, se han puesto al lado del

por Jaime R. MAGRIÑA

proletariado todos los valores del intelecto, desde Casals hasta Madariaga. El proletariado tiene su finalidad social — la expropiación del capital, el socialismo — finalidad que logra establecer cuando tenga organización sólida y eficiente, cuando consiga aclarar las dudas que tienen los trabajadores que aún confían en la política y en la religión. Por lo mismo, es de aplaudir, es de importancia capital, que en la Alianza sindical, figuren al lado de la UGT y de la CNT, los TSV que en su radio de acción territorial y en el justo valor federal son una realidad positiva sujeta a cambios de estructura económica. Por lo mismo es conveniente a nuestra lucha, la solidaridad que nos ofrece la organización de los sindicatos cristianos, que han declarado la guerra al franquismo y que estando en la línea del cristianismo, tienen que hacer pactos de alianza con los antifranquistas del exterior.

(Pasa a la página 2)

SOLIDARIDAD OBRERA

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

ORGANE HEBDOMADAIRE DE LA C.N.T. D'ESPAGNE EN EXIL (XI^e REGION)

Red. y Adm.: 24, rue Ste-Marthe, Paris (X^e). — Téle. BOT 22-02. Id. talleres: BEL 27-73. Círcos: COP Paris 1350756, Roque Llop, 24, rue Ste-Marthe (Paris X^e)

JOURNAL AUTORISE PAR L'ARRETE MINISTERIEL DU 8 MARS 1948

SUSCRIPCION INDIVIDUAL
Trimestre 3 90 NF
Semestre 7 80 NF
Año 15 60 NF

C. N. T.

A. I. T.

La C. N. T., en el 25 aniversario de la tragedia española

Hace 25 años que la brutalidad fascista comenzó sus designios exterminadores de cuando en España significaba progreso, evolución, cultura y civilización. Las fuerzas negras de la reacción se levantaron en armas contra las libertades públicas, un tanto menguadas por la pusilanimidad de los gobernantes de turno, por la propia política de quienes confiaban más en los espadaños al servicio del privilegio que bajo su uniforme escondían pérfidamente el germen de la traición, que en el pueblo que había hecho posible su triunfo político electoral.

La retrospectiva de aquel pasado, tan lejano y tan presente en la conciencia de los trabajadores, nos ofrece la gesta magníficamente heroica de aquel pueblo frente al levantamiento fascista, la epopeya de aquellos titanes desarmados frente al aparato bélico de la traición clérigo-militar, el arrojo sublime de los asaltantes de las «bastillas» fascistas, en Barcelona, Madrid, Gijón, etc., y la resistencia empeñada, tenaz, de todo un pueblo que durante cerca de tres años resistió al fascismo internacional, consentido y estimulado por la pasividad hostil de las fuerzas de la democracia mundial.

El 18 de julio simboliza la traición y el 19 la expresión pura del sentimiento de libertad, encarnado en el heroico sacrificio de los centenares de antifascistas muertos frente al aparato represivo del Estado en rebelión abierta con el mismo y a quienes habían jurado fidelidad y acatamiento en cuanto representaba como voluntad popular.

Después de este 19 de julio de 1936, cuyos trazos trágicos no podrán borrarse de la historia de España, y del mundo por lo que de universal representaba, porque simbolizaba la vanguardia de lucha contra la barbarie contemporánea, todo un mosaico de hechos y experiencias se nos ofrecen, a los españoles, y que ineludiblemente hemos de retener como punto de partida para el futuro si como hombres y como pueblo deseamos emerger de este período de confusión, de angustia y de desolación.

Desde el plano internacional, los

El 23 de Julio en Toulouse

GRAN FIESTA DE VARIEDADES en el Palacio de Deportes, Plaza Dupuy a cargo de SIA y contándose con la participación de los artistas:

Angel de GRANADA, mandolinero concertista; Diana, José y Juanito MORENO, baile español; Germinal TORA, fantasista; Antonio LAO, imitador de mérito; María ANGELINA, bel canto; CARLOS y ROSITA, bailarines de clásico; NITOX, humorista y caricaturista; la sorprendente Concha IBANEZ, cantante de ópera; Carlos MENDIA, tenor del Chatelet de París; cuarteto vocal LES AL-CARSON, de «La Famille Hernandez»; y Yolanda BENEJELIS - Nelly CELIS, pareja de baile clásico.

Pianista Mme. Torregrosa, animador Montiel, Organización SIA



hombres sensibles y atentos al desarrollo del proceso evolutivo del hombre hacia su emancipación, encontrarán materia original, tanto en lo que fué lucha popular contra la barbarie como en las realizaciones constructivas de carácter social. El hombre libre de prejuicios sacará conclusiones de excepcional alcance en cuanto a métodos revolucionarios inéditos de importancia particular.

A nosotros, los españoles, una vez terminada nuestra contienda en los frentes de guerra y que hemos continuado la lucha en defensa de nuestro derecho de ser libres, aquel pasado del que fuimos actores directos nos reclama serios esfuerzos de voluntad, de inteligencia y de mutua comprensión, si efectivamente deseamos el fin de la opresión impuesta a nuestro pueblo por el fascismo internacional.

Las experiencias particulares, al servicio exclusivo de nuestros puntos de vista doctrinales; las maniobras por las cuales nos combatimos entonces — antes y después de la gesta que conmemoramos — son la evidencia misma de nuestra incuria, de nuestra incapacidad, de nuestra insolidaridad frente al enemigo común, de nuestra insensibilidad ante la miseria y desesperación en que viven sumidos los españoles, aquellos españoles magníficos que con tanta abnegación nos secundaron en nuestra lucha por un mundo mejor.

Es necesario reanudar, recapitular cuanto de positivo o negativo nos brinda el pasado, y reteniendo lo positivo — experiencias — a consecuencia y en función de las posibilidades que se nos ofrecen. La dictadura en España, más por deformación congénita y por degeneración natural que por influjo de nuestra lucha contra ella, se cae irremediablemente.

El español inquieto que sigue atento el pulso político de la dictadura constata enseguida que es extremadamente débil, que el colapso fatal es previsible a corto plazo. Aquellos quienes la ayudaron y ahora toman posición contra el régimen constituyen un signo inequívoco del naufragio que se acerca. Son las ratas anunciadoras del fin próximo de la nave franco-falangista.

La naturaleza de estos signos de descomposición son alarmantes y también se manifiestan exteriormente.

El mundo empieza a despertar de su letargo entre temeroso y asombrado. El caso español no ha muerto y su resurgir inquieta. El caso español que yacía relegado a una plaza lejana en el calendario de las preocupaciones internacionales emerge con fuerza arrolladora y, apresuradamente, se disponen a canalizarlo en función de sus intereses. Si hasta hace poco se afirmaba que el caso español era de competencia exclusiva de los españoles, hoy se invocan circunstancias y precedentes que otros países ofrecen para tratar de evitar que los españoles determinen libre y soberanamente conforme

a sus propios intereses, por la adopción de soluciones adecuadas a su carácter e idiosincrasia. Y a nuestro lado se manifiesta patente y decidida la solidaridad internacional de los trabajadores libres y de los hombres de buena voluntad. En la medida que los españoles seamos capaces de trabajar, esta solidaridad constituirá el motor principal que nos llevará a la ansiada liberación de España.

La C.N.T., una vez más, se dirige a la conciencia de todos los hombres realmente libres, al sentimiento honesto y sincero de los antifascistas para que se apresten al combate final por el derrocamiento de la dictadura. De una entente noble y sincera entre antifascistas depende el porvenir de nuestro pueblo. Del grado de confianza que seamos capaces de inspirar con nuestro ejemplo dependerá el que la solidaridad internacional juegue su papel en pro de la causa de nuestra libertad.

Si nos obstinamos en los errores del pasado, si las experiencias vividas no son lo suficientemente leccionadoras, un dilema se nos ofrece: la muerte lenta e indigna por consunción, pues otros totalitarismos reemplazarán al actual; o el concierto para una acción común, inteligente y audaz que nos permita, tras su liberación, situar a nuestro pueblo en la órbita de los pueblos libres del mundo y en posesión de su plena capacidad determinativa por la cual asegure su marcha hacia su bienestar.

Las tergiversaciones, las reservas mentales, los deseos de heremona, entre los españoles, perpetuarán la tiranía en España y ello no es permisible a nadie que se precie de hombre libre. La lealtad, la hombría de bien y la sinceridad, puesta al servicio de objetivos comunes, conducirá hacia la ansiada liberación. La elección no es dudosa y la C.N.T. persevera en el ejemplo. Nuestra condición humanista, nuestra fe en los destinos del hombre y nuestra conciencia libertaria, el culto a nuestros caídos y nuestros principios de solidaridad para con los presos y perseguidos por la arbitrariedad, nos impulsan a perseverar en esta línea de conducta.

El Secretariado Intercontinental de la C.N.T. de España en el Exilio En Francia, Julio 1961.

GRAN MITIN EN TOULOUSE

El domingo día 23 de julio, la VI^a Unión Regional de la C.N.T. Francesa, celebrará un gran mitin de afirmación sindical en el Palais des Sports, Place Dupuy (Toulouse) con la participación de los compañeros:

André Raspaut
André Arru
y un delegado de la A. I. T.

El acto tendrá lugar a las 9 de la mañana y al mismo nos invitarán cordialmente todos los compañeros.

Lo que no se aprende

Las gentes que niegan la moral, porque se expresa en los diversos países mediante obligaciones diferentemente formuladas, no hacen más que señalar la ignorancia en que están en todas partes los hombres respecto a su verdadera esencia; podrían, con igual derecho, negar la existencia de todos los objetos de la razón, porque ésta no ha acabado de descubrir la verdad que busca. Lo que se prevalece de la diversidad de las reglas particulares de moral para negar la culpabilidad no entienden evidentemente nada de la cuestión, no ven que la culpabilidad consiste en la violación de toda ley que se ha reconocido y no solamente en la violación de la ley verdadera. La conciencia no es una revelación inmediata, intuitiva e indiscutible, de la cualidad buena o mala de nuestros actos, sino es sentimiento de la conformidad de nuestros actos con nuestra percepción más o menos exacta de la naturaleza humana. Las palabras hacer el bien tienen, pues, dos significados: significan hacer lo que de buena fe se cree que es bien, o hacer lo que es verdaderamente el bien, crear conformarse a su naturaleza, o conformarse realmente a él. El fin de la ciencia moral es identificar las dos acepciones. Cuando el hombre conozca científicamente su naturaleza y las condiciones normales de su vida, sabrá cuál es el verdadero bien y su conducta estará perfectamente de acuerdo con su destino verdadero. El estudio no le traicionará más sobre este objeto que sobre los demás; después de las dudas y de los extravíos, le conducirá infaliblemente a la verdad. Esta búsqueda no carece, por lo demás, de verificación. Si existe para el hombre un género de vida verdaderamente conforme a su naturaleza (y es lógico que exista), es imposible que todo el ser del hombre no manifieste por un vivo y puro sentimiento de satisfacción esa excelencia de la vida; la armonía se revelará por el contento y el júbilo orgulloso de los destinos cumplidos, enteramente como lo contrario se manifiesta por la debilidad y la languidez. Esa íntima proclamación del bien realizado en el hombre por la serenidad misma del hombre es la conciencia. Oscura y encerrada en las almas que no saben nada de su propio bien, se ilumina y se libera en las que se instruyen respecto a su esencia. La conciencia no precede en nosotros a la noción del bien para ofrecérsela entera y acabada, pero comprueba y confirma por su noble testimonio el descubrimiento y el discernimiento racional del bien.

SULLY PRUDHOMME

CRUJIDOS

Con ser muerto, Alai va a ganar victorias. No como el Cid, sino como muy Felipe Alai que era.

He tenido en manos su «Quinet», recientemente reeditado. Le miré y remiré, y aún sigo mirándolo, en diálogo mudo con Alai, al cual ya tenemos en impercedera presencia.

Pepet y Felipe siempre se entendieron y un día creyeron que no podían seguir entendiéndose. «Error craso», que se decía en castellano de Peñafiel, puesto que entre aquellos existía «asentimiento lato», y que el «Angel caído» siga despendándose.

Porque debía ser así, Pepet y Felipe andan ahora indolentemente unidos.

Con Alai se recuerda a Shum (tipiz primavero, conducta descompuesta) y el románico Segarra (no confundir con Anteo). Un terceto inacorde caíaz, empero, de producir una bella rapsodia de libertad y arte: «Quinet».

El homenaje a Felipe Alai ya está empenado. Sin discursos, sin banquetes, sin alharacas ni baracas: con un libro alaiiano precursor de otros libros alaiianos. Esto es: la obra vital de un hombre para recreo y elevación de otros hombres.

Otros amigos de Alai me dicen: La tumba de «Rodela» ya tiene

signo. Posiblemente diga: «Felipe Alai, escritor anarquista». Veremos la lápida, sabremos dónde los restos del desaparecido moran. En tanto reaparece, vivísimo, su espíritu en obra.

Felipe era hombre de agudezas para conversaciones. Generalmente aplicables; las menos, impropias. Con la conducta sí, impropia. Para proceder no tenía necesidad de preparaciones.

A mí me consideraba desordenado: papeles por todo en la habitación hotelera. Y me decía: «Yo no podría vivir sin orden en mis papeles. Los tengo clasificados». Cierta, pero dentro de una caja muy grande. «Para hallar el documento del fondo, con vaciar la caja al revés debe bastarte», alguna vez le dije.

Mi compañera le daba razón a Felipe, pero un defensor acució en mi auxilio: Ildé. — ¿ves? — le dijo Elvira — El propio Alai tiene compostura para sus papeles. Pero éste — éste era yo — me llena de periódicos las sillas, la cama, el suelo... Ildé. — De poco serviría todo eso si no pudiera sostener unos kilos de impresos.

A veces yo llamaba a la puerta de Felipe. El abría discretamente, cubierto con un abornor, dejándolo entrar en la habitación oscura. Y rogaba: «No grites, no hagas ruido. Estoy escribiendo un libro». Pastábamos ambos al interior donde me explicaría por décima vez, la tesis de uno de tantos libros imaginativamente empedados. Esto solía ocurrir, a las doce largas del mediodía y ante una cama que chillaba desorden.

— Juanito, tengo el problema resuelto. El lunes voy a una dependencia de la Sorbona a empujar clase de español, con lecciones sobre nuestros clásicos. Yo quería encarnarme sobre las ilusiones de Felipe y no lo conseguía. El lunes tal el omíno lo pasaría entero en su «chambre» en ropa de ídem.

Al hijo de Germinal-Pedrota, enemigo de bancos, sillas y papeles de sobremesa, Alai lo calificaba de «Movimiento Libertario».

— Juanito — me rogaba un día — nunca me quieras mal. Morirías de remordamiento. Piensa en Correo y en Fernández Escobés; y en Lóñez, que cuando se declaró un enemigo número 3 perdió medio tipo en accidente callejero.

Se han dicho encomios y pobresas sobre Felipe. La más infeliz de estas últimas, que contaba y mal conocía el idioma francés. Lo que menos conocían — los «chachacheros» — era la riqueza intelectual del incriminado.

Con lo macizo de una obra, cada uno se va a forjar un criterio con respecto al autor de la misma. — Z.

(De «AIT»)